

Asonada Nacional

Nº 44
DOMINGO / 7 / 07 / 2024
www.ahoraelpueblo.bo

ALISTAN ACTO DE DESAGRAVIO

**Asonada militar abre las
heridas del golpe de 2019**





Asonada militar abre heridas y sed de justicia por las masacres del golpe de 2019

.....
La gran marcha por la democracia del 12 de julio recordará a los caídos en un acto de desagravio en La Paz, donde estará el presidente Luis Arce, quien reafirmó y destacó la lucha del pueblo.
.....

MÓNICA HUANCOLLO

La asonada militar del 26 de junio abrió las heridas y la sed de justicia que dejó el golpe de Estado de 2019, cuando en Sacaba, Cochabamba; Senkata de El Alto, y en Bedregal de La Paz, murieron más de 30 personas.

La gran marcha por la democracia, unidad y futuro de Bolivia, en rechazo al “tanquetazo militar”, que se llevará a cabo el viernes 12 de julio ▶





la Muerte'. La norma sirvió como aval para que las Fuerzas Armadas (FFAA) repriman al pueblo que reclamaba respeto a la democracia.

El decreto establecía que los oficiales de la institución castrense estaban exentos de responsabilidad penal y "tenían permiso para matar". Amparados en esta norma, policías y militares reprimieron y causaron la muerte de más de una treintena de personas, que hoy piden justicia.

EL PACTO QUE CRUZÓ RÍOS DE SANGRE

El 7 de noviembre de 2023, para que Andrés Rodríguez sea reelegido presidente del Senado, afines a Evo Morales firmaron un "pacto" de nueve puntos con Creemos y Comunidad Ciudadana (CC), que en 2019 ejecutaron el golpe de Estado, persiguieron a militantes del MAS y causaron una masacre en Sacaba y Senkata.

La acción generó una ola de críticas dentro de las filas de la militancia y de los sectores sociales, quienes calificaron al "pacto" como "vergonzoso", porque cruzó ríos de sangre.

Cuestionaron que hayan olvidado las masacres y persecución, pese a que el Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes (GIEI-Bolivia) concluyó, en un informe sobre los hechos de violencia de 2019, que lo ocurrido en Senkata y Sacaba fue una masacre y que hubo un uso desproporcionado de la fuerza por parte de la Policía Boliviana y las Fuerzas Armadas.

En la convocatoria que emitió el Pacto de Unidad para la concentración de la gran marcha por la democracia se hizo hincapié en este hecho histórico que nunca debe ser olvidado, indicaron dirigentes del Pacto.

Aún más con el riesgo de desestabilización y ruptura constitucional que impulsa con "bloqueos en el Legislativo", marchas de cacerolas y demás en el país, aseguraron.

"En Bolivia nunca más debemos permitir que haya golpes de Estado. Si es preciso, vamos a defender la democracia y los recursos que tenemos y que buscan ser arrebatados hasta con nuestras propias vidas", aseveró Ricardo Choque, jiliri del Consejo Nacional de Ayllus y Markas del Qullasuyu (Conamaq).

► en La Paz, recordará a las personas que murieron en defensa de Bolivia y contra la amenaza que representa la "irrupción militar" en el escenario del poder político.

ACTO DE DESAGRAVIO EN LA MARCHA POR LA DEMOCRACIA

La movilización partirá del Multifuncional de la Ceja de El Alto y concluirá en la plaza Murillo, centro político del país. Además de rechazar el "tanquetazo militar" del 26 de junio, tiene el objetivo de realizar un acto de desagravio como acción para reparar el daño causado, principalmente, por el pacto de Andrés Rodríguez, Evo Morales y otros evistas con la derecha de Carlos Mesa, Luis Fernando Camacho en la Asamblea Legislativa Plurinacional en noviembre de 2023, que se mantiene vigente con el estancamiento.

Tanto Mesa como Camacho son considerados gestores del golpe de Estado en 2019.

"Este acto es precisamente para reparar ese daño del pacto que hizo la nueva derecha con la tradición. Luego del golpe fallido vemos que las heridas aún están abiertas y la sed de justicia sigue vigente porque aún no llegó justicia para los caídos", indicó a **Ahora El Pueblo** Mario Seña, secretario general de la Confederación

Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (CSUTCB).

EL PRESIDENTE ARCE ESTARÁ PRESENTE

La marcha fue convocada por el Pacto de Unidad, la mayor articulación política y social de las organizaciones matrices de Bolivia, a la que se sumará el propio presidente Luis Arce.

El mandatario ratificó el jueves la importancia de esta movilización en defensa de la democracia para que nunca más se repitan asonadas como la del 26 de junio. Reprochó que a pesar de las pruebas, políticos de derecha, a los que se sumó Evo Morales, pretendan imponer por "motivos electorales" un "autogolpe".

"Junto con ustedes hemos recuperado la democracia y ahora nos han querido arrebatar la democracia la semana pasada (...) El pueblo boliviano no va a permitir que se le arrebate nunca más la democracia de sus manos, hermanas, hermanos", enfatizó el Jefe de Estado en Potosí.

¿POR QUÉ ES IMPORTANTE RECORDAR A LOS CAÍDOS DEL GOLPE DE 2019?

Luego de la renuncia de Evo Morales a la presidencia de Bolivia, el 14 de noviembre el régimen de Jeanine Añez puso en vigencia el Decreto Supremo 4078, conocido como el 'Decreto de



La ciudadanía demanda respeto a la democracia.
// FOTO: ARCHIVO



La dirigencia del Pacto de Unidad en la plaza Murillo.
// FOTO: JORGE MAMANI



f Lucho Arce
702 mil seguidores • 6 seguidos
Lucho Arce

x Luis Alberto Arce Catacora
59 following - 245.1K followers
@LuchoXBolivia

🎵 luchoxbolivia
41.3K seguidores - 386.3K me gusta
Lucho Arce

Luis Alberto Arce Catacora (Lucho Arce) 8:31 p. m. · 4 julio 2024 · 2.344 Me gusta



Primero estuvimos en #Cochabamba. Ahora llegamos a #Potosí para entregar la Ley 1550, que declara Prioridad Nacional incorporar a la Red Vial Fundamental la Carretera Integración entre ambos departamentos.

Luis Alberto Arce Catacora (Lucho Arce) 8:31 p. m. · 5 julio 2024 · 2.344 Me gusta



Estamos muy contentos de estar en el municipio de Santiváñez para entregar la Ley 1550, que declara Prioridad Nacional incorporar a la Red Vial Fundamental la Carretera Integración entre los departamentos de Potosí y Cochabamba. Este ansiado proyecto forma parte de la estrategia que tiene el Gobierno Nacional para generar desarrollo en aquellos lugares donde más se necesita.

Cumplimos una vieja deuda del Estado, que es la Ruta de Integración del Bicentenario que unirá dos departamentos hermanos que tienen mucho que intercambiar en comercio y más.

Luis Alberto Arce Catacora (Lucho Arce) 9:44 p. m. · 5 julio 2024 · 2.277 Me gusta



Ahora nos trasladamos a nuestro querido departamento de #Oruro, para acompañar a nuestras hermanas y hermanos del Consejo de Gobierno Territorial de los Suyus - Naciones Originarias - #Cognasor, en la celebración de su tercer aniversario.

Luis Alberto Arce Catacora (Lucho Arce) 9:44 p. m. · 5 julio 2024 · 2.277 Me gusta



Hoy inauguramos con mucho cariño la 7ª versión de la Feria Internacional #LaPazExpone2024, en nuestro Campo Ferial Chuquiago Marka, que se convirtió en un punto de encuentro tradicional, donde las micro, pequeñas, medianas y grandes empresas paceñas muestran sus potencialidades productivas a Bolivia y al mundo.

Como Gobierno Nacional participamos activamente en esta importante Feria, mostrando el proceso de industrialización que estamos llevando adelante y los importantes esfuerzos que hacemos para que nuestra querida La Paz retorne a la senda del crecimiento y se convierta nuevamente en la vanguardia económica del país.

Luis Alberto Arce Catacora (Lucho Arce) 8:31 p. m. · 3 julio 2024 · 2.344 Me gusta



¡Aquí hay un pueblo digno! ¡Aquí hay un pueblo de piel!

El respaldo de nuestras regiones, sindicatos y organizaciones sociales, del campo y de la ciudad, es un respaldo a la democracia, a la paz y a la estabilidad que tanto nos ha costado recuperar. Hoy el pueblo boliviano le está enviando una señal importante a los que quieren volver a las dictaduras y al retroceso: ¡Los golpistas no pasarán!

Luis Alberto Arce Catacora (Lucho Arce) 9:44 p. m. · 1 julio 2024 · 2.277 Me gusta



A pesar de los intereses mezquinos y ambiciones personales que quieren impedir que sigamos trabajando por el bienestar de todas y todos los bolivianos, y pese a la tristeza por el oscuro episodio acontecido la semana pasada, estamos y seguiremos firmes trabajando por el bienestar de nuestro pueblo, le guste a quien le guste.

Iniciamos el mes aniversario de #LaPaz entregando a varios municipios paceños insumos agropecuarios, semillas de papa y fertilizantes, como urea, fosfato de amonio, cisternas y jaulas flotantes para la producción piscícola. Esta es la muestra clara de que el Gobierno Nacional es el mejor aliado de las y los hermanos productores.

¡Aquí vinimos a trabajar y a defender la democracia que tanto nos costó recuperar!